



domaine départemental
côtes d'armor

LA ROCHE JAGU

Domaine départemental de la Roche-Jagu
22260 Ploëzal
Tél. 02 96 95 62 35 - Courriel :
chateaudelarochejagu@cotesdarmor.fr

www.larochejagu.fr

5 mai -
30 septembre
2018

La fabuleuse odysée des épices

Exposition polysensorielle
conçue par le Domaine départemental de la Roche-Jagu

Le propos de l'exposition

Le Domaine départemental de la Roche-Jagu propose une nouvelle exposition consacrée aux épices. Installée dans le château de la Roche-Jagu (XVe siècle), l'exposition temporaire propose un parcours d'environ 400 m² en croisant les regards et les approches, en associant botanique, histoire, anthropologie, géographie, pharmacologie, alimentation.

Le parcours : un voyage dans le temps et l'imaginaire.

L'exposition retrace l'histoire des routes des épices et de l'usage de ces denrées à travers les siècles. Depuis les anciennes civilisations, l'intérêt pour les épices s'est traduit en effet, par un usage en médecine, dans l'alimentation, dans la parfumerie ou encore lors de rituels sacrés. Cette quête des épices a suscité de nombreux échanges commerciaux et voyages sur les différents continents. Une approche historique et thématique est proposée pour aborder cette fabuleuse odysée, des premières routes des épices de l'Antiquité aux usages contemporains du XXIe siècle. Collections de musées ou d'institutions patrimoniales témoignent de cette histoire riche et sombre à la fois.



Cueilleuse de safran, fresque, Akrotiri, Grèce @ Yann Forget / Wikimedia Commons

Parcours de l'exposition

- 1 - L'odysée des épices dans l'Antiquité
- 2 - De Sinbad le marin à Marco Polo : la quête des épices au Moyen Age
- 3 - Conquête des nouveaux mondes aux XVe - XVIe siècles
- 4 - Des Compagnies des Indes au déclin des épices (XVIIe - XIXe siècles)
- 5 - Les épices à travers le monde
- 6 - L'art des épices aujourd'hui : gastronomie, parfumerie et santé (XXe - XXIe siècles)

Interactivité et immersion.

L'exposition ouvre sur des univers variés tout en faisant la part belle au monde de l'imaginaire. Des dispositifs ludiques, multimédias, sonores, olfactifs accompagnent les élèves dans leur découverte : interactivité et médiations font de leur visite une véritable expérience sensible.

Accueil des scolaires

Dans l'exposition

Une équipe de médiateurs propose un accueil spécifique pour les classes pendant toute la durée de l'exposition.

- > Visites adaptées aux différents niveaux accueillis, du CP au BTS.
- > Jeu sur la reconnaissance des odeurs et des épices.
- > Livret pour une visite en autonomie, pour les 8 - 15 ans.
- > Fiches pour les enseignants de préparation de la visite.
- > Durée de visite : environ 2 h.

Dans le parc

> Niveau : maternelles, primaires, collèges.

Une équipe de médiateurs propose une animation mêlant moments de découvertes et expérimentations pour entrer dans l'univers polysensoriel des épices.

> Niveau : lycées et BTS.

Visite guidée sur la thématique des plantes médicinales et des épices.

> Durée (visites-animations) : environ 2 h.

En pratique, avec une classe :

> Visite de l'exposition avec un médiateur : 2€ / élève.

> Visite du parc avec médiateur : 2€ / élève.

> Visite à la journée "exposition + parc" avec médiateurs : 4€ / élève.

> Possibilité de pique-niquer dans le parc, à l'abri des intempéries (sur réservation - Jauge : 2 classes).

> Horaires d'ouverture de l'exposition en période scolaire : tous les jours du 5 mai au 30 juin, puis du 1er sept. au 30 sept : de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

> Sur réservation au 02 96 95 62 35 ou chateaudelarochejagu@cotesdarmor.fr

Retrouvons-nous sur
www.facebook.com/larochejagu



Côtes d'Armor
le Département

